

En continuant de monter à l'ouest par le chemin de crête, on arrive au replat dit de Saint-Romain ; sur le culmen de ce replat, on voit des roches ou cornes en saillie quasi pointues, entourées au sud, à l'est, et à l'ouest d'une petite plate-forme en pierres de petites et moyennes dimensions, formant talus au sud, à l'est et à l'ouest.

En avançant sur la gauche du chemin au sud, sud-est, vers une ferme (abri pour le fourrage et le bétail) sur une corne, on voit une cuvette avec déversoir au sud.

Puis, au sud en dépassant et la ferme et un pli ou dépression de terrain, on trouve une corne sur laquelle on voit une cuvette ou siège visant le sud, le dossier de ce siège ou cuvette se trouve au nord.

Le Châtellet (sur Yzeron)

Le Cret du Châtellet, altitude, au culmen, 704, est situé sur un étroit promontoire qui prolonge sur ce point le territoire d'Yzeron ; au nord-est sont les roches Taconnas, à l'ouest, le col de la Grande-Croix, au sud la Maison du Diable.

En montant du hameau Perrachon, situé au nord-est du massif montagneux du Châtellet, on arrive au lieu dit : les Côtes ; le chemin de crête passe au sud et conduit à la Roche ou Maison du Diable ; si on délaisse ce chemin pour prendre la dorsale du mont, on trouve d'abord un champ cultivé, une terre close, bordée au nord par le talus d'un ancien chemin de près de 400 mètres de longueur, qui se prolonge à l'ouest sous bois : au sud, et presque à l'extrémité du chemin, se trouve un premier mamelon, sur lequel existe un tumulus entouré d'une auréole de pierres